



XAVIERA MOLINA

Me llamo Xavierra Molina. Soy una joven nicaraguense, tengo 28 años y desde hace 5 estoy viviendo en el exilio en Costa Rica.

En el 2017 comencé a estudiar Marketing y publicidad en la Universidad Nacional Autónoma de Nicaragua, en la Facultad regional de Carazo y a la vez trabajaba de estilista y barbera. En el 2018, me involucré como activista autoconvocada a las protestas y tuve que salir huyendo de mi ciudad y luego del país.

El exilio me obligó a interrumpir mis estudios universitarios, sin embargo, acá comencé mi formación como defensora de Derechos Humanos. En 2019 comencé a formarme, de la mano de varias organizaciones, en temas de DDHH con enfoque de género, democracia, liderazgo, cultura de paz. Después de tener una visión más amplia de estos temas decidí enfocarme en la defensa de los DDHH de las mujeres. Recientemente me gradué como gestora de paz reconocida por las casa de justicia y paz en Costa Rica, siendo así parte del primer grupo de 11 solicitantes de refugio y refugiados reconocidos por esta institución. También he logrado retomar mis estudios universitarios en Diseño Gráfico.

En Costa Rica recién llegada conocí a varias mujeres exiliadas y fundamos la Articulación Feminista en el Exilio (AFEX). Este fue mi primer espacio feminista en el que empecé a interactuar con otras activistas y feministas nicaragüenses que también estaban exiliadas. En estos 5 años me he organizado en varios espacios, pero es con la Red de Mujeres Pinoleras, de la cual soy cofundadora en el 2020 donde tengo mayor compromiso y responsabilidades. La red es mi espacio seguro, una organización de resistencia, resiliencia y solidaridad, en el que además soy actualmente la coordinadora de comunicación.

Soy madre de dos niñas, y me ha tocado defender nuestro derecho a estar juntas, a pesar de las fronteras y de las leyes patriarcales. En litigio internacional en la Haya gané el derecho al refugio de mi hija mayor, y mi derecho a su guarda y crianza. Como madre joven he tenido que demostrar que soy capaz de cuidar de ellas, estudiar, trabajar y ser activista. Mi historia personal, me ha ayudado a acompañar a otras mujeres y personas que viven muchas situaciones a las que nos vemos enfrentadas en este exilio, en este país vecino, donde tenemos cierta seguridad pero enfrentamos otros riesgos, amenazas y opresiones.

Creo en la solidaridad, en la autogestión, en la lucha feminista, la democracia, el arte y los cuidados. Aspiro a vivir en una Nicaragua donde la niñez pueda crecer libre de todo tipo de violencias.

Feminista
nicaraguense,
estudiante de Diseño
Gráfico,

Refugiada política en
Costa Rica desde el año
2018

**RED DE MUJERES
PINOLERAS -REMUPI-**

✉ reddemujerespinoleras@
mail.com

f @reddemujerespinoleras



1981 // 2021 **BRIGADAS
INTERNACIONALES
DE PAZ**